

### Les études bibliques

Plusieurs de nos lecteurs connaissent assurément le *Dictionnaire de la Bible*, ouvrage des plus importants entrepris par M. l'abbé Vigouroux. Le savant professeur d'Écriture Sainte de Saint-Sulpice et de l'Institut catholique ayant fait hommage à Sa Sainteté Léon XIII de la partie de son travail parue jusqu'ici, en a reçu une lettre de félicitations dont nous détachons le passage suivant :

“ Rénier ainsi dans un seul et même ouvrage, et mettre à la portée de chacun tout cet ensemble des connaissances, qui, puisées avant tout aux sources si riches de la sagesse antique, mais complétées aussi par les légitimes résultats de la science moderne, peuvent aider à l'intelligence des Saints Livres, c'est assurément bien mériter de la religion en même temps que des bonnes études. Par là, cher Fils, et grâce à votre zèle, à vos efforts, et à ceux de vos collaborateurs, Nous avons la joie d'assister à la réalisation du vœu que Nous exprimions avec tant d'insistance dans l'Encyclique *Providentissimus Deus* ; voir les catholiques s'adonner en bien plus grand nombre à l'étude des saintes lettres, et cela, avec un égal souci de s'accommoder aux besoins du temps et de se conformer complètement aux prescriptions de Notre Encyclique. ”

### Sommaire du numéro d'avril de la “ Revue Nationale ”

Pasteur, par le P. Gohier. — Étude psychologique. — Souvenirs d'Afrique. — La circulation fiduciaire, par M. Barbeau. — Étude de mœurs. — Nicolas Perrot. — La dernière nuit du père Rusay. — Le Vieux château. — L'Hospice Saint Jean de Dieu. — Notes sur le Saint Maurice et ses députés. — Plus fort que la haine. — Modes et Monde. — L'Océan, chanson inédite.

### Rothschild

Goethe a décrit ainsi l'aspect de la *Juden-gasse* ou quartier juif de Francfort : “ Rue étroite, triste et sale, aux maisons enfumées, à la population grouillante. ” Il y avait là une maison